



Leader-Projekt: Historisches Informationssystem Völkershausen

Kofinanziert von der Europäischen Union

Die Stadt Vacha schafft mit Unterstützung der Europäischen Union ein historisches Informationssystem für den Ortsteil Völkershausen. Das Projekt wird aus dem Europäischen Landwirtschaftsfonds für die Entwicklung des ländlichen Raumes (ELER) 2023-2027 (Leaderförderung) unterstützt.



Kofinanziert von der Europäischen Union

Projektbeschreibung

Die Stadt Vacha hat im Jahr 2021 im Rahmen einer Förderung durch den Weser-Werra-Ulster-Fonds im Stadtgebiet von Vacha ein historisches Informations- und Leitsystem installiert. An insgesamt 21 Standorten wurden die Stelen mit Informationen zu den historischen Sehenswürdigkeiten und Persönlichkeiten aufgestellt.

Das Projekt stieß auf eine durchweg positive Resonanz in der Bevölkerung, weil es historische und aktuelle Informationen mit einer modernen Gestaltung verbindet.

Aufbauend auf diesen guten Erfahrungen und aufgrund mehrfacher Anfragen aus Völkershausen beabsichtigt die Stadt Vacha auch in diesem Ortsteil ein ähnliches Informations- und Leitsystem zu installieren.

Völkershausen ist aufgrund seiner ereignisreichen Geschichte gerade dazu prädestiniert ein solches Leitsystem zu erhalten. Der Gebirgsschlag vom 13.03.1989 zerstörte nahezu den gesamten Ort und insbesondere die historische Bausubstanz. Das Informationssystem soll u.a. dieses Ereignis aufgreifen und an insgesamt sechs



Beispiel: Vacha Kirchplatz

Standorten die Geschichte von Völkerhausen darstellen. Dabei soll das Leitsystem an die neugeschaffene Dauerausstellung zum Gebirgsschlag anknüpfen.



Das Informations- und Leitsystem setzt die Regionale Entwicklungsstrategie der RAG Wartburgregion um. Es spricht vor allem das Handlungsfeld „Grundversorgung und Lebensqualität“ in dem Unterziel „Pfleger des kulturellen Erbes, des traditionellen Handwerks und Förderung der kulturellen Vitalität“ und das Handlungsfeld „Tourismus und Naherholung“ in dem Unterziel „Entwicklung und Ausbau touristischer Angebote“ an.

Mit dem Informations- und Leitsystem sollen Informationen zur Geschichte des Dorfes, von Bauwerken und den Menschen von Völkerhausen erfahrbar gemacht werden. Das dient nicht nur der Pflege der eigenen Dorfidentität, sondern bietet auch ein zusätzliches touristisches Angebot für Besucherinnen und Besucher von Völkerhausen.

Die Umsetzung des Projektes ist nur mit Einbindungen von Bürgerinnen und Bürgern aus Völkerhausen möglich, die sich mit der Geschichte des Ortes gut auskennen. Ansprechpartnern sind u.a. Herr Mike Steinhauer, der die neue Ausstellung zum Gebirgsschlag geschaffen hat, der Gemeindegemeinderat sowie Herr Werner Meyer, der sich exzellent mit der Dorfgeschichte auskennt und schon mehrere Bücher verfasst hat.

Die Stelen werden alle im öffentlichen Verkehrsraum errichtet.